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L’anno 2020 il giorno 12 del mese di Ottobre alle ore 14.00 si è riunito, nel Centro di Formazione 
sito in Torre del Greco al Viale Europa 80, il Consiglio dell’Ordine sotto la Presidenza dell’Avv. Luisa 
Liguoro, assistito dal Consigliere Segretario Avv. Ester Di Martino per discutere e deliberare sul 
seguente ordine del giorno: 
 
1. Pratiche istituzionali  
2. Modifica art. 44 ultimo comma Regolamento Generale COA 
3. Indicazione di una data per la seduta di consiglio finalizzata all’elezione di 6 membri del 
CDA della Fondazione con preventiva votazione tesa a decidere se nominare 2 membri esterni 
nello stesso o procedere alla nomina di soli membri interni. Tale decisione è preliminare in quanto 
se il Consiglio dovesse optare per apertura membri esterni gli iscritti vanno opportunamente 
avvisati 
4. Delibera in merito al criterio da adottare per la designazione dei componenti commissione 
esami Avvocato 2020-2021 e conseguente contestuale nomina dei membri 
5. Discussione su eventuale disinvestimento bond governativo Europa contratto con la BCP e 
delibera conseguenziale 
6. Delibera di approvazione bilancio dell’ODM (vedi documentazione allegata) 
7.  

 
 

8. Determinazioni in merito alle istanze del CPO (sede, modifica regolamento e così via) (la 
documentazione è visionabile preso l’Ufficio del Presidente) 
9. Eventuali e Varie 
 
Sono presenti:  
 

IL PRESIDENTE IL CONS. SEGRETARIO IL CONS. TESORIERE 

X AVV. LUISA LIGUORO X AVV. ESTER DI MARTINO X AVV. VINCENZO VINGIANI 

 
I CONSIGLIERI AVVOCATI:  

X MARIO AFELTRA  X FRANCESCO PANE 

X ANTONIO CESARANO  X VINCENZO POLESE 

X FAUSTA ANTONELLA CIRILLO  X GERMAINE POPOLO 

X ELIO D'AQUINO  X ANTONINO RAFFONE 

X MARIA FLORINDA DI LEVA X MARIO SABBIA 

X GIUSY DI NOLA X FRANCESCO SAVASTANO 

X MARIA FORMISANO X PAOLO VINCENZO SICIGNANO 

X FRANCESCO MADDALONI X ANTONIO SUARATO 

X RACHELE PALOMBA X GIOVANNI VISCO 

 
Preliminarmente il Consiglio approva e ratifica il verbale della seduta del 29 settembre e 2 ottobre 
2020  
 
Sul punto I dell’odg: Il Consiglio, viste le istanze, corredate dai prescritti documenti, presentate dai 
sotto elencati interessati; 
- sentito il Consigliere relatore; 
- considerato che ricorrono tutti i requisiti di legge richiesti; 
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DELIBERA 
ISCRIZIONE REGISTRO PRATICANTI 
LOMBARDI ELENA (PROT. 1990/2020), IOVINO ROBERTA (PROT. 2082/2020), AVILIA STEFANIA 
(PROT. 2109/20) CON ASTENSIONE DELCONS. POLESE VINCENZO, RUSSO LUISA (PROT. 2138/2020)  
 

OMISSIS 
 
ISCRIZIONE AL TIROCINIO ANTICIPATO 
PELUSO ANTONIO (PROT. 2137/2020) 
 
PASSAGGIO REGISTRO PRATICANTI DA ELENCO TIROCINIO ANTICIPATO 
LETTIERI LUDOVICA (PROT. 2124/2020) 
 
ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI 
TIERNO LORETTA (PROT. 2066/2020),  
 
PASSAGGIO ALBO AVVOCATI STABILITI 
RICCARDI FRANCESCO (PROT. 2104/2020) 
 
CANCELLAZIONE REGISTRO PRATICANTI 
GENTILE FLORINDA (PROT. 2064/2020), GENTILE ANNA (PROT. 2065/20), D’AMBROSIO ANTONIO 
(PROT. 2079/2020), GRILLO LUCA (PROT. 2085/2020) D’ALESSIO LUCA (PROT. 2139/2020) 
 
CANCELLAZIONE ALBO AVVOCATI 
SANSONE LUCIA (PROT. 1846/2020), BATTAGLIA ANTONIO (PROT. 2119/20), PERSICO SIMONA 
(PROT. 2059/20), PICONE MARCELLO (PROT. 2113/2020) PER TRASFERIMENTO DALL’ORDINE DI 
NAPOLI) 
 
SOSPENSIONE ISCRIZIONE ALBO EX ART. 20 CO. 2 L. 247/2012 
PANE GIOVANNI (PROT. 2126/2020) CON ASTENSIONE DEL CONS. FRANCESCO PANE 
 
AUTORIZZAZIONE ALLA NOTIFICA IN PROPRIO DI ATTI 
SCHETTINO NICOLA (PROT. 2093/2020), IOVINO RACHELE (PROT. 2060/2020) 
 
RILASCIO CERTIFICATO ISCRIZIONE ELENCO CASSAZIONISTI  
AVV. POPOLO GERMAINE (PROT. 2122/2020) CON ASTENSIONE DEL CONSIGLIERE POPOLO, 
GUASTAFIERRO PASQUALE (PROT. 2118/20) 
 
ASSEGNAZIONE RICHIESTA DI PARERE DI CONGRUITA’ 
DI MARTINO ANIELLO (PROT. 1897/2020) SI ASSEGNA AL CONS. ANTONIO CESARANO 
 
RILASCIO PARERE DI CONGRUITA’ 
AVV. GIOVANNI A.M. MORANA (PROT. 1940/20) SU RELAZIONE DEL CONS. GIOVANNI VISCO  
 

OMISSIS 
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Sul punto II dell’odg:   
Il Presidente riferisce che in data odierna è stato consegnato il parere redatto dal prof. Alfonso Celotto e ne espone in 
sintesi i contenuti. Pertanto, a suo dire, visto che il parere è inequivoco oggi si potrebbe anche deliberare sui punti 2 e 
3 all'odg considerato anche che il ritardo nella ricostituzione del Cda della Fondazione potrebbe creare problemi per ciò 
che attiene alle decisioni sulla vita della stessa ed in particolare sull'approvazione del suo bilancio oltre che 
responsabilità di diverso tipo a carico del COA. Quindi oggi si potrebbe deliberare sulla modifica dell'art. 44 ultimo 
comma del Regolamento generale COA che ha già ottenuto il necessario placet della commissione Statuti e Regolamenti 
e stabilire una data per l'elezione dei 6 componenti del CDA. Il Consigliere Cirillo ritiene di voler leggere ed approfondire 
il parere e di attendere anche il secondo parere richiesto; sul punto il Presidente dichiara anche di voler sollecitare l’Avv. 
Abbamonte ad indicare i tempi di redazione del parere valutando all’occorrenza anche la possibilità di revocare il 
mandato se nei prossimi 7 giorni non si avesse riscontro. 

Pertanto il Consiglio rinvia la discussione sul punto 

 
Sul punto III dell’odg: Il Consiglio rinvia sul punto la discussione 
 
Sul punto IV dell’odg:  
Il Presidente rileva che per la prima volta ella ha ritenuto di inviare una preliminare richiesta a tutti gli iscritti per 
conoscere chi tra di loro volesse essere nominato quale membro per i prossimi esami di abilitazione forense e per 
chieder loro di sottoscrivere l'apposita dichiarazione attestante il possesso dei requisiti previsti dalla legge ed anche il 
requisito concordato con i Presidenti dei COA del distretto ed approvato con delibera di questo Consiglio. 

Ebbene allo stato i colleghi che hanno manifestato la loro volontà di essere nominati sono: 

Maurizio Afeltra, Michele Aiello, Giovanni Amendola, Margherita Beatrice, Antonio 

Bonagura, Gianluca Cascella, Antonio Cirillo, Raffaele Cirillo, Pasquale Coticelli, 

Olimpia Criscuolo, Silvia De Angelis, Donato De Paola, Renato D'Isa, Francesco 

Esposito, Antonio Festino, Antonio Franzese, Marino Galbiati, Gaetano Iovino, 

Emilio Longobardi, Marco Longobardi, Antonio Malafronte, Maria Rosaria Manco, 

Clelia Manzo, Luca Marocco, Enrico Marulli,  Vincenzo Nocera, Leonardo Polito, 

Gennaro Somma, Luigi Torrese,  Gianluca Tuccillo, Giorgio Vanacore, Francesco 

Vorraro. 

Il Presidente rappresenta che dalla riunione di concerto tenuta a Napoli è stato stabilito che l’Ordine di Torre Annunziata 
deve proporre quali commissari d’esame 7 componenti effettivi. Per prassi l’Ordine nomina un egual numero di 
componenti supplenti. 

Il Presidente rappresenta la volontà di voler concordare dei criteri predeterminati per la scelta dei commissari, riferisce 
che, in passato, i criteri sono stati in genere quello di privilegiare le domande non accolte l'anno prima, l'esperienza 
maturata nella professione, garantire che ci fossero sia civilisti che penalisti.  



  

CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI AVVOCATI DI TORRE ANNUNZIATA 

 

PAGINA 4 di 5 

 
 

Le possibilità per la designazione potrebbero essere o il sorteggio, o che ciascun consigliere ne nomini 1.  

Il Cons. Cesarano propone come criterio quello dell’anzianità di iscrizione all’Albo; tale proposta è condivisa dai 
Consiglieri: Liguoro, Di Martino, D’Aquino, Vingiani, Afeltra, Di Leva, Formisano, Popolo, Sicignano. Il Cons. Cirillo 
propone come criterio semplicemente quello dell’iscrizione all’Albo; tale proposta è condivisa dai Consiglieri: Di Nola, 
Raffone, Sabbia, Savastano, Polese, Suarato, Palomba, Pane, Visco, Maddaloni. Il Consiglio a maggioranza decide di 
optare per il criterio proposto dall’Avv. Cirillo. Il Cons. Cesarano dichiara non condivisibile questo metodo di valutazione 
che non risponde a nessun criterio oggettivo e quindi dichiara la propria astensione sulla votazione delle nomine, Il Cons.  
Popolo si associa non essendo indicato alcun criterio legato quantomeno all’esperienza. Il Cons. Sicignano si associa. Il 
Presidente procede alla votazione dei componenti effettivi,  

Avv. Maurizio AFELTRA voti 6 (con astensione del cons. MARIO Afeltra), Avv. Michele Aiello voti 0, Avv. Giovanni 
Amendola voti 0, Avv. Margherita Beatrice voti 0, Avv. Antonio Bonagura Voti 0, Avv. Gianluca Cascella voti 11, Avv. 
Antonio Cirillo voti 11, Avv. Raffele Cirillo voti 12, Avv. Pasquale Coticelli voti 0, Avv. Olimpia Criscuolo voti 0, Avv. Donato 
De Paola 6, Avv. Renato D’Isa voti 12, Avv. Francesco Esposito voti 0, Avv. Antonio Festino voti 0, Avv. Antonio Franzese 
voti 1, Avv. Marino Galbiati voti 7, Avv. Gaetano Iovino voti 12, Avv. Emilio Longobardi voti 7, Avv. Marco Longobardi 
voti 0, Avv. Antonio Malafronte voti 9, Avv. Maria Rosaria Manco voti 0, Avv. Clelia Manzo voti 12, Avv. Luca Marocco 
voti 0, Avv. Enrico Marulli voti 11, Avv. Vincenzo Nocera voti 9, Avv. Leonardo Polito voti 7, Avv. Gennaro Somma voti 
3, Avv. Luigi Torrese voti 1, Avv. Gianluca Tuccillo voti 0, Avv. Giorgio Vanacore voti 0, Avv. Francesco Vorraro voti 0. 

All’esito della votazione risultano proposti quali commissari di esame sessione 2020 i seguenti Avvocati: 

Raffaele Cirillo, Renato D’Isa, Gaetano Iovino, Clelia Manzo, Gianluca Cascella, Antonio Cirillo, Enrico Marulli. 

Il Presidente procede alla votazione dei componenti supplenti: 

Avv. Maurizio AFELTRA voti 17 (con astensione del cons. MARIO Afeltra), Avv. Michele Aiello voti 11, Avv. Giovanni 
Amendola voti 15, Avv. Margherita Beatrice voti 13, Avv. Antonio Bonagura Voti 3, Avv. Pasquale Coticelli voti 7, Avv. 
Olimpia Criscuolo voti 0, Avv. Donato De Paola 4, Avv. Francesco Esposito voti 12, Avv. Antonio Festino voti 0, Avv. 
Antonio Franzese voti 9, Avv. Marino Galbiati voti 18, Avv. Emilio Longobardi voti 7, Avv. Marco Longobardi voti 11, Avv. 
Antonio Malafronte voti 10, Avv. Maria Rosaria Manco voti 0, Avv. Luca Marocco voti 0, Avv. Vincenzo Nocera voti 11, 
Avv. Leonardo Polito voti 7, Avv. Gennaro Somma voti 3, Avv. Luigi Torrese voti 3, Avv. Gianluca Tuccillo voti 0, Avv. 
Giorgio Vanacore voti 0, Avv. Francesco Vorraro voti 0. 

All’esito della votazione risultano proposti quali commissari supplenti per gli esami sessione 2020 i seguenti Avvocati 
(in numero di 8 attesa la parità di preferenze tra gli ultimi 3 nominativi): 

Marino Galbiati, Maurizio Afeltra, Giovanni Amendola, Margherita Beatrice, Francesco Esposito, Vincenzo Nocera, 
Michele Aiello, Marco Longobardi 

Sul punto V dell’odg: Il consigliere Cirillo dichiara che relativamente al disinvestimento di nostro 
titolo rileva preliminarmente che le somme sono attualmente investite in un titolo di Stato. Tale 
circostanza deve indurre il Consiglio a valutare in maniera attenta una ipotesi di disinvestimento con 
un soggetto privato. Peraltro eventuali iniziative in tale direzione debbono prevedere 
necessariamente una procedura comparativa. Infine si osserva la non convenienza del predetto 
disinvestimento nonché la scarsa redditività di un investimento della predetta somma in conto di 
deposito vincolato. Quest'ultima è una scelta di investimento a breve termine adatta per chi ha 
disposizione una somma cui si è certi non si avrà bisogno per un periodo di tempo limitato in quanto 
si accetta di tenere vincolata tale somma per un periodo a definirsi, contrariamente al titolo nel 
portafoglio del consiglio che invece può essere svincolato in qualsiasi momento e investito per 
l'interesse della classe."  
Sul punto il Presidente istituisce una commissione di studio formata dai consiglieri Cirillo, Di Nola, 
Sicignano, Vingiani e coordinata dal Presidente per valutare l’opportunità del disinvestimento 
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Sul punto VI dell’odg: il Cons. Cesarano dichiara che senza documenti giustificativi non ritiene di 
poter approvare il bilancio dell’ODM. Si associano i consiglieri Vingiani, Sicignano, Di Leva, Popolo, 
D’Aquino, Formisano, Liguoro, Di Martino, Afeltra. A questo punto il cons.  Cirillo rileva che l’odg 
prevede l’approvazione bilancio ODM a differenza dell’odg della precedente seduta che prevedeva 
presa d’atto del bilancio ODM; chiarito quindi che si deve procedere all’approvazione del bilancio 
chiede votarsi, avendo avuto i consiglieri tutto il tempo di approfondire.  Si associano alla 
dichiarazione i consiglieri Di Nola, Suarato, Sabbia, Savastano, Raffone, Polese, Palomba, Pane, 
Visco, Maddaloni. Il cons. Cesarano rileva che in assenza di documentazione a supporto non è in 
grado di valutare la rispondenza delle voci inserite nel conto. Il cons. Visco dichiara che la 
documentazione poteva essere richiesta a far data dal 24 settembre u.s.  da tutti i consiglieri. Il 
Tesoriere e il Cons. Popolo richiedono che il Consiglio formalizzi un’espressa richiesta di 
documentazione all’ODM. Considerato che la maggioranza dei consiglieri (Di Nola, Suarato, Sabbia, 
Savastano, Raffone, Polese, Palomba, Pane, Visco, Maddaloni, Cirillo) vuole procedere alla 
votazione, il Presidente procede alla votazione dell’approvazione del bilancio odm. Il Presidente 
Liguoro si astiene in quanto componente del CdA dell’ODM; inizialmente i Consiglieri Raffone e 
Palomba si astengono perché componenti del CdA dell’ODM, successivamente dichiarano di voler 
invece votare. Il Consiglio con 11 voti favorevoli (Cirillo, Di Nola, Suarato, Savastano, Sabbia, Pane, 
Visco, Maddaloni, Polese, Raffone, Palomba) approva il bilancio dell’ODM. 
 Sul punto VII dell’odg:  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
Sul punto VIII dell’odg: Il Presidente rappresenta di aver interloquito con il Presidente del CPO, Avv. 
Marilisa Somma, per chiedere una sintesi di tutte le istanze presentate e da presentare al COA che 
saranno valutate nella successiva seduta. 
Sul punto IX dell’odg: il Presidente informa che, in prosieguo della presente adunanza, e tra poche ore 
dovrà partecipare a riunione infradistrettuale ordinistica intesa a designare i quattro componenti Avvocati 
del prossimo Consiglio Giudiziario Distrettuale di Napoli e per l’effetto propone di indicare quale espressione 
dell’Ordine Forense di Torre Annunziata il Consigliere Avv. Mario Afeltra, ben noto per il qualificato suo 
profilo professionale e istituzionale. Il Consiglio all’unanimità approva la proposta, indicando per l’Ordine 
Forense di Torre Annunziata il Cons. Avv. Mario Afeltra quale candidato a componente dell’eligendo prossimo 
Consiglio Giudiziario Distrettuale di Napoli. Il Consigliere Avv. Mario Afeltra, astenutosi dalla votazione, 
ringrazia vivamente i Colleghi per l’unanime consenso e l’altissimo onore conferitogli. 
 
Il Verbale è chiuso alle ore 17,50 
             Il Consigliere Segretario                                              Il Presidente 
     Avv. Ester Di Martino          Avv. Luisa Liguoro 




